

Newsletter April 2025

Liebe Leserin, lieber Leser

Wir von LangzeitSchweiz blicken auf eine erfolgreich durchgeführte **Hauptversammlung zurück**. Das Input-Referat „Mehr Freude, weniger Frust – positives Leadership für ein starkes Pflegeteam“ von Daniela Burger bildete die Basis für den darauffolgenden Austausch. Daniela belebte ihre griffigen Statements mit praxisnahen Beispielen und versteht es, mit ihrer positiven Art zu motivieren, um positive Führung als „Game-Changer“ zu integrieren. Die Folien ihrer Präsentation findest du ab Ende April auf unserer Website.



Ausserdem: Alle traktandierten Themen haben wir während der Hauptversammlung erfolgreich abgeschlossen. Die Vorstandsmitglieder wurden allesamt gewählt.

So umfasst der Vorstand aktuell folgende Mitglieder:

(in alphabetische Reihenfolge)

- Christine Schor
- Dominique Elmer
- Esther Tonini
- Larissa Schmidli
- Marlies Petrig
- Mirjam Fässler
- Yvonne Schmitz



Dominique Elmer
Vorstandsmitglied



Marlies Petrig
Vorstandsmitglied



Larissa Schmidli
Vorstandsmitglied



Esther Tonini
Vorstandsmitglied seit 2021



Christine Schor
Vorstandsmitglied seit 2022



Mirjam Fässler
Vorstandsmitglied seit 2024



Yvonne Schmitz
Vorstandsmitglied seit 2024

Dominique Elmer und Yvonne Schmitz stehen LangzeitSchweiz neu als Co-Präsidentinnen vor. Die beiden vertreten je den Bereich der stationären bzw. der ambulanten Pflege. Ein starkes Doppel für die Langzeitpflege!

SBK-Delegierte sind Marlies Petrig, Esther Tonini, Christine Schor und Yvonne Schmitz

Im Jahresprogramm werden die Workshops ähnlich wie im Jahr 2024 fortgesetzt.



Aktuell sammeln wir die Ideenwünsche für zwei weitere Workshops im Herbst. Du hast eine Idee? Dann schreib sie uns

praesidium@langzeitschweiz.ch

Ausserdem haben wir einen Ausblick ins Jahr 2026 gewagt und kündigen an, dass wir einen Care Salon zum Thema Polymedikation planen. Weitere Informationen zu unseren

Veranstaltungen folgen im nächsten Newsletter und danach auch auf unseren Social-Media-Kanälen sowie der Website.

Ein **weiteres Thema bildete die ausserordentliche Delegiertenversammlung vom SBK** im Februar 2025. Die Versammlung hatte damals dem Projekt **SBK-ASI FUTURO** zugestimmt. Sophie Ley, Präsidentin vom SKB beehrte uns mit ihrer Anwesenheit an unserer Hauptversammlung und informierte uns so aus erster Hand.

Zusammengefasst lässt sich sagen, dass die Vertretung der professionellen Pflege in der Schweiz dem Berufsverband durch diese Leitentscheide schlankere Strukturen und den Auftrag, einen neuen übergeordneten Dachverband zu gründen, erteilte. Die Totalrevision der Statuten wird der Delegiertenversammlung im Juni vorgelegt.

Weitere Umsetzungsschritte folgen im Verlauf des Jahres 2025. Die Ziele sind:

- Ein Berufsverband für die ganze Schweiz
- Ein neuer nationaler Dachverband (für alle in der Pflege tätigen Personen)
- Professionelle Leistungserbringung (zentrale Betriebsorganisation)

Die neue Organisation soll per 01.01.2026 ihren Betrieb aufnehmen können.

Wir und LangzeitSchweiz sind sicher, dass hier der richtige Weg für eine starke Pflege eingeschlagen wurde und freuen uns, weiter aktiv mitgestalten zu können.

Ferner thematisierte Sophie Ley die Umsetzung der Pflegeinitiative. Die Massnahmen des zweiten Pakets werden diesen Sommer positioniert:



Paket 1: 22.040 Seit 1.7.24 in Kraft	Paket 2: Botschaft Sommer 2025	Sofortmassnahmen SOFORT!
Ausbildungsoffensive <ul style="list-style-type: none"> • Studierende • Praxis • Schulen Bundesgesetz, Bundesbeschlüsse Eigenverantwortlicher Bereich Revision KVG Pflegemonitoring	Neues Bundesgesetz (BGAP) Höchstarbeitszeit, Normalarbeitszeit Ankündigungsfrist Dienstplanung, Zuschlag für kurzfristige Einsätze, Umkleidezeit, Verhandlungspflicht GAV, <u>kant.</u> Kommissionen, Sanktionen. Reglementierung Master/APN	Arbeitsbedingungen sofort verbessern für Personalerhalt <ul style="list-style-type: none"> • Arbeitszeit / Löhne • Zulagen • Ferien • Erfassung Arbeitszeit • Vereinbarkeit



Wir lassen nicht locker und setzen uns weiterhin zusammen mit den SBK für eine rasche und konsequente Umsetzung der Pflegeinitiative ein.

Weitere Themen in diesem Newsletter

Am 7. und 8. Mai 2025 sind wir am **Pflegekongress des SBK** mit einem Stand vertreten. **Komm' doch bei uns am Stand vorbei.** Wir freuen uns auf den Kontakt mit dir und erhoffen uns, weitere Kolleginnen als Mitglieder gewinnen zu können.



Am 12. Mai ist der **Tag der Pflege**. Wir melden uns an diesem Tag via unsere Socialmedia-Kanäle, z.B. auf Facebook.



Mach doch mit, kommentiere und teile. **Wir wollen uns als buntes virtuelles Netz der Langzeitpflege zeigen** und unsere Vielseitigkeit betonen.

Ausserdem möchten wir dich noch auf eine Veranstaltung aufmerksam machen: Am **14. Mai 2025** findet die Tagung des Instituts für Gesundheitswissenschaften der OST

– Otschweizer Fachhochschule statt und steht im Zeichen der Langzeitpflege. Die Tagung beleuchtet unter dem Motto „**Perlen der Langzeitpflege – verborgene Potenziale enthüllen**“ ein Thema, das in unserer alternden Gesellschaft zunehmend an Bedeutung gewinnt.

Vielleicht ist es dir auch aufgefallen? Wir werden von einem weiteren Sponsor unterstützt: **Herzlichen Dank unserem neuen Sponsor Schindler Frei & Partner.** Mehr Informationen zu den Dienstleistungen von Schindler Frei & Partner findest du angehängt. Bitte schenke unserem Sponsor deine Aufmerksamkeit.

Wir senden dir sonnige Frühlingsgrüsse und freuen uns, dich bei der einen oder anderen Gelegenheit zu sehen / hören / lesen.

Herzlich, Dominique Elmer und der Vorstand von LangzeitSchweiz, dem Fachverband für die Langzeitpflege

... die Stimme der
Langzeitpflege



Das waren unsere News für dich. Nun bist du an der Reihe. **Mach' mit:** Sei ein aktiver Teil unserer Veranstaltungen und bleib mit uns im Austausch. Wir freuen uns über deinen Beitrag.



Du möchtest **mitreden**, **mitmachen** oder **ein Thema anregen**?
Dann melde dich bei praesidium@langzeitschweiz.ch.